

Opfikon Rümlang und Dällikon, 27. Oktober 1997

KR-Nr. 359/1997

**POSTULAT** von Helen Kunz (LdU, Opfikon) Barbara Hunziker Wanner (Grüne, Rümlang) und Markus Werner (CVP, Dällikon)

betreffend Erhöhung der Flughafentaxen zur Abgeltung an die Gemeinden um den Flughafen

---

Der Regierungsrat wird eingeladen, eine Erhöhung der Flugverkehrserträge (z.B. der Landegebühren) zu prüfen und diese Mehreinnahmen an die durch den Flughafen Zürich beeinträchtigten Gemeinden aufzuteilen.

Helen Kunz  
Barbara Hunziker Wanner  
Markus Werner

Begründung:

Die drastisch gestiegenen Flugbewegungen und die damit verbundenen Lärm-, Schmutz- und Gestankbelastungen haben für die Gemeinden um den Flughafen ernstzunehmende Folgen. Gute Steuerzahler (Firmen und Private) ziehen weg, was sich in stark verminderten Steuereinnahmen manifestiert. Parallel dazu erhöhen sich die Fürsorge- und Soziallasten der Gemeinden, da vermehrt jene Leute bleiben oder zuziehen, die es sich nicht leisten können, andernorts zu wohnen. Es ist deshalb nicht einzusehen, weshalb die betroffenen Gemeinden nicht - ähnlich der zentralörtlichen Aufgaben der Stadt Zürich - dafür entschädigt werden sollen. Dass dies, laut Volkswirtschaftsdirektion, gegen die Resolution des ICAO-Rates verstossen soll, ist nicht nachzuvollziehen, da der Charles-de-Gaulle-Flughafen von Paris genau eine solche Abgeltung praktiziert.